

Angela Merkel se reunirá con líderes estatales para garantizar la realización de los cultos de manera segura durante una pandemia. Epidemiólogos aseguran que cantar es tan peligroso como toser para a propagación del virus.



Fieles rezan el domingo de Pascua en la iglesia católica de San Matías en Berlín. □ Fotografía: Omer Messinger / EPA

(BERLÍN, 29/04/2020) Alemania se plantea pautas para la reapertura de los lugares de culto durante la pandemia del coronavirus con importantes restricciones, entre ellas **la posibilidad de “prohibir cantar”**, según informa *The Guardian*

En Alemania los servicios religiosos fueron prohibidos desde el inicio de las medidas de confinamiento decretadas por el Gobierno, a mediados de marzo, lo que ha ocasionado severas protestas por parte de fieles y representantes religiosos que han criticado la aparente lentitud del Ejecutivo en la planificación de una hoja de ruta para la reapertura de los lugares de culto.

Los lugares de culto no se han visto como una prioridad política, a pesar de las súplicas de los

La pasada semana, después de que la tasa de infección de Alemania disminuyera sensiblemente, las pequeñas tiendas, junto con talleres de reparación de bicicletas, lavados de autos y otros negocios, pudieron operar nuevamente. Pero **los lugares de culto no se han visto como una prioridad política**

a pesar de las súplicas de los líderes religiosos de que el alimento espiritual es tan importante para muchos alemanes, si no más, que las compras.

Una comunidad católica en Berlín, que insistió en continuar celebrando misa, incluso llevó al gobierno a juicio por la prohibición.

Angela Merkel, hija de un pastor protestante y asistente regular a la iglesia, se reunirá el jueves con los líderes de los 16 estados del país para coordinar un conjunto de reglas a nivel nacional.

Los líderes religiosos, acordaron en reuniones previas un conjunto de reglas generales sobre distanciamiento físico estricto y la prohibición de cualquier cosa que involucre fluidos corporales, como besar objetos religiosos, incluida la Torá judía, o administrar la comunión de la mano a la boca. Los líderes musulmanes acordaron suspender temporalmente las oraciones del viernes.

Según informa *The Guardian*, **el canto congregacional ha demostrado ser un punto de**

conflicto particular en las discusiones, a pesar de las reiteradas advertencias de expertos epidemiólogos de que cantar es tan peligroso como toser para propagar el virus.

Un borrador prohíbe tanto el canto congregacional como los instrumentos de viento de los servicios

Informes de todo el mundo, incluso en Los Ángeles, [donde tres cuartas partes de los miembros de un coro enfermaron y dos murieron](#), y en Berlín, donde 59 de los 78 cantantes del coro de la catedral protestante de Berlín cayeron víctimas del virus,

sugieren que cantar en coros ha contribuido a la propagación del coronavirus en algunas comunidades

Lothar Wieler, jefe de la agencia de control de enfermedades del gobierno alemán, el Instituto Robert Koch, advirtió específicamente el martes que el canto no era aconsejable.

"La evidencia muestra que durante el canto, las gotas de virus parecen volar particularmente lejos"

, dijo.

Los virólogos también creen que los cantantes podrían absorber muchas más partículas, ya que tienden a respirar más profundamente en sus diafragmas de lo que lo harían durante la respiración normal.

Un borrador prohíbe tanto el canto congregacional como los instrumentos de viento de los servicios por la "precipitación amplificada de gotas potencialmente infecciosas". Aunque en principio ha sido respaldado por líderes protestantes, éstos sin embargo desean establecer una distinción entre catedrales espaciosas y pequeñas iglesias de pueblos, los líderes católicos se oponen.

"Si se respetan las reglas de distancia, no hay ninguna razón por la que se deba evitar cantar por completo", dijo la Conferencia Episcopal Alemana en un documento en el que fija su posición sobre la cuestión. Un portavoz agregó: "Creemos que cantar y orar en silencio debería

ser posible".

Se ha argumentado que el gobierno ha tardado en actuar en la reapertura de las iglesias para ga

Se ha argumentado que el gobierno ha tardado en actuar en la reapertura de las iglesias para garantizar que la policía no se vea abrumada al llevar a cabo los controles necesarios para una reducción gradual de las restricciones.

Se ha dado prioridad a las 30.000 mezquitas y salas de oración de Alemania que se han abierto durante el mes de Ramadán. Los fieles musulmanes están obligados a cubrirse la boca y la nariz al ingresar a las mezquitas, y se ha aconsejado a los mayores de 65 años que se mantengan alejados para su propia protección. Cada adorador debe tener al menos 10 metros cuadrados de espacio para ellos.

Bavaria, que a menudo adopta un enfoque singular para la regulación, permitió que los servicios religiosos de menos de 15 personas se reanudara hace más de una semana, y la iglesia católica estableció reservas previas de asientos para regular el flujo de fieles. Los sacerdotes tienen prohibido administrar la comunión en la boca y el agua bendita está prohibida.

Fuente: The Guardian / Kate Connolly / Edición: Actualidad Evangélica